

GOBIERNO DE NAVARRA

DESARROLLO ECONÓMICO

DERECHOS SOCIALES

HACIENDA Y POLÍTICA FINANCIERA

PRESIDENCIA, FUNCIÓN PÚBLICA,
INTERIOR Y JUSTICIA

RELACIONES CIUDADANAS E
INSTITUCIONALES

EDUCACIÓN

SALUD

CULTURA, DEPORTE Y JUVENTUD

DESARROLLO RURAL, MEDIO
AMBIENTE Y ADMINISTRACIÓN LOCAL

SEGURIDAD Y EMERGENCIAS

Navarra participa en Bruselas en el séptimo Foro de Cohesión de la Unión Europea

Este encuentro, al que asiste la directora general de Política Económica y Empresarial y Trabajo, se enmarca en el proceso de debate del próximo periodo de programación de los fondos europeos

Martes, 27 de junio de 2017

La directora general de Política Económica y Empresarial y Trabajo, Izaskun Goñi, representa a Navarra en el séptimo Foro de Cohesión de la Unión Europea, que se celebra estos días en Bruselas con representantes de los Estados miembro, de las regiones y de ciudades.

Este encuentro se enmarca en el proceso de debate del próximo periodo de programación de los fondos europeos, que coincide con las negociaciones del Brexit y las críticas por la gestión de la crisis de personas refugiadas. Tal y como señala Izaskun Goñi, quien ha estado acompañada por el delegado del Gobierno en Bruselas, Mikel Irujo, la política de cohesión tiene “especial significado e importancia” para las regiones, por lo que “es primordial la participación de Navarra en la definición de su futuro”.

El marco del Foro, que comenzó ayer lunes y concluye hoy martes, se estableció en marzo con la publicación del Libro Blanco de la Comisión sobre el Futuro de Europa, que establece cinco posibles vías para continuar la construcción de la Unión Europea. Durante estos dos días se están presentando diferentes documentos sobre la dimensión social de Europa, el aprovechamiento de la globalización, el futuro de la Unión Económica y Monetaria, el futuro de la defensa europea, etc.

Durante el verano la Comisión publicará el informe sobre este foro. Posteriormente, se sumarán las conclusiones del Parlamento Europeo, habrá pleno del Comité de las Regiones y se espera para final de año el posicionamiento del presidente de la Comisión Europea, Jean-Claude Juncker, en el Debate sobre el estado de la Unión, sobre la vía a seguir en el futuro de Europa. Finalmente se presentará el Marco Financiero Plurianual post 2020. Así, con todos estos elementos la Unión deberá establecer la estrategia en 2018 para, en coherencia con ella, elaborar las propuestas de la Comisión Europea para el futuro de la política de



Una de las sesión del Foro de Cohesión.

cohesión a partir de 2020.

La política regional de la UE

La política regional de la UE, o política de Cohesión, fue creada en 1986 con el Acta Única Europea para contribuir a fortalecer la cohesión económica, social y territorial europea a través de proyectos concretos. En el actual período de programación 2014-2020 cuenta con un presupuesto de 351.800 millones de euros, lo que supone un tercio del conjunto del presupuesto de la UE. Estos fondos suponen un instrumento que las regiones y municipios utilizan para generar cohesión, cambios estructurales, luchar contra el cambio climático, favorecer la transición energética, crear empleos, estimular la innovación, favorecer el crecimiento económico e, incluso, para mejorar las infraestructuras en las regiones menos desarrolladas. En torno al 70% de los fondos benefician a los ciudadanos y las empresas de las regiones menos desarrolladas; un 25% beneficia a los de las regiones en transición y más desarrolladas, y aproximadamente un 3% se utiliza para cofinanciar proyectos de cooperación transfronteriza e incluso la Iniciativa de Empleo Juvenil, así como los territorios de ultramar y los de muy baja densidad de población.

La decisión final sobre el MFP es competencia de los jefes de Estado y de Gobierno en el seno del Consejo Europeo, y debe contar con el visto bueno del Parlamento Europeo.